

Dresden, den 15.09.2023

12qmKULTUR am Park(ing)Day 2023 – mehr Platz für lebendige Räume in Dresden

Am 15. September 2023 war wieder Park(ing)Day – der Tag, an dem Parkplätze weltweit umgestaltet werden, um alternative Nutzungsformen für lebenswertere Städte aufzuzeigen. Mit der Aktionsreihe 12qmKULTUR macht der VCD ganzjährig auf die ungerechte Flächenverteilung aufmerksam und verwandelt dafür ansonsten zugestellte Parkplätze zu Orten der Kommunikation und Ideen.

Dresden, 15. September 2023.

12 Quadratmeter misst ein durchschnittlicher Parkplatz, auf dem Autos abgestellt werden, die im Schnitt 23 Stunden ungenutzt rumstehen. In Zukunft könnten Parkplätze noch weiter wachsen, denn immer größere Autos drängen in die Städte. 2022 waren 40,6 % der neuzugelassenen PKW in Deutschland SUVs und Geländewagen. Wir haben uns so daran gewöhnt, dass Straßen vor allem auf Autos ausgerichtet sind, dass viele die Entwicklung nicht mehr hinterfragen. Straßen sollten aber für Menschen da sein. Wir wollen uns diesen Raum zurückerobern. Verkehrswende fängt gleich vor der eigenen Haustür an und mit 12qmKULTUR zeigen wir was möglich ist.

Daher besetzte der VCD am sonnig-angenehmen Park(ing)Day von 14 bis 19 Uhr eine Fläche in der Größe von sechs Parkplätzen vor dem Verkehrsmuseum und veranstaltete dort das kleinste Festival der Welt. Mit den Auftritten der Rapperin LaRey, des Electronic-Duos „PasTek und der Musiklehrer“ sowie des Folk-, Pop- und Country-Sängers Martin Seidel wurde den Besucher*innen und Passant*innen in der Dresdener Altstadt ein breites musikalisches Spektrum geboten. Daneben wurde mit zwei Gehzeugen der Platzbedarf von Autos aufgezeigt und bei einem Mobilitäts-Quiz konnten Freikarten für das Verkehrsmuseum gewonnen werden. Über den kompletten Nachmittag hinweg hatten zudem Besucher*innen die Möglichkeit, ihre Wünsche an die Stadtplanung zu äußern. Genannte Wünsche waren etwa „günstigerer ÖPNV“ oder eine Infrastruktur mit „weniger Verkehrslärm“.

Die Rückeroberung des öffentlichen Raums vom Autoverkehr ist eine zentrale Voraussetzung für lebendige Stadtquartiere, ein gesundes Lebensumfeld und sichere Mobilität im Alltag. Eine gerechtere Verteilung der Flächen im Straßenraum schafft Platz für ein dichtes und attraktives Fuß- und Radwegenetz, auf dem Menschen jeden Alters komfortabel und sicher unterwegs sein können.

Wir brauchen die

Verkehrswende jetzt!

Pressekontakt: VCD (Ortsgruppe Dresden) (Karsten Imbrock) – Mobiltelefon (015237543442) – E-Mail: (dresden@vcd.org) –
Homepage: (<http://vcd-mitte.de/dresden/>)

Der ökologische Verkehrsclub VCD ist ein gemeinnütziger Umweltverband, der sich für eine umweltverträgliche, sichere und gesunde Mobilität einsetzt. Im Mittelpunkt steht dabei der Mensch mit seinen Bedürfnissen und Wünschen für ein mobiles Leben. Seit 1986 kämpft der VCD für ein gerechtes und zukunftsfähiges Miteinander zwischen allen Menschen auf der Straße – egal, ob sie zu Fuß, auf dem Rad, mit Bus und Bahn oder dem Auto unterwegs sind. Dafür arbeitet er vor Ort mit zwölf Landesverbänden und rund 140 Kreisverbänden und Ortsgruppen, bundesweit und europaweit vernetzt. Rund 55.000 Mitglieder, Spender und Aktivistinnen unterstützen die Arbeit des VCD für eine zukunftsfähige Mobilität.

Hintergrund

12qmKULTUR ist eine Veranstaltungsreihe des Projekts „Straßen für Menschen“, das vom ökologischen Verkehrsclub VCD getragen wird. Das Projekt Straßen für Menschen des Verkehrsclub Deutschlands e. V. wird von PHINEO im Rahmen der Initiative Mobilitätskultur gefördert. Ziel der Initiative Mobilitätskultur ist es, eine erfolgreiche Verkehrswende einzuleiten und lebenswerte Städte zu schaffen. In den kommenden zehn Jahren werden Projekte und Organisationen gefördert, die das Bewusstsein für Mobilität verändern und urbane sowie lebenswerte Räume schaffen, in denen Menschen gerne auf ihr eigenes Auto verzichten.

Mit freundlichen Grüßen,

Karsten Imbrock
Für die VCD Ortsgruppe Dresden

VCD Ortsgruppe Dresden

Treff: Jeden 2. Mittwoch im Monat, Umweltzentrum, Schützengasse 18, 01067 Dresden

Webseite: <http://vcd-mitte.de/dresden/>

Twitter: <https://twitter.com/VCDDresden>

Wir brauchen die

Verkehrswende jetzt!